

# Gabriel Valdés Dice Que Hay una Profunda División en el Gobierno

- El presidente del PDC se refirió a juicios emitidos por el almirante Merino, el vicealmirante Carvajal y el general Matthei.
- A juicio de Andrés Allamand, vicepresidente de Renovación Nacional, el candidato designado para el plebiscito debería ser un civil o un miembro en retiro de las FF.AA. Indicó, asimismo, que las FF.AA. no deberían involucrarse como tales en procesos políticos-elegionarios.

Una declaración referida a los planteamientos hechos, ante el país, por autoridades uniformadas, entregó el presidente del Partido Demócrata Cristiano, Gabriel Valdés.

Plantea en la nota que el Jefe de Estado ha iniciado su campaña presidencial, que "el almirante Merino dice que no y que prefiere un civil de 52 años; el Ministro de Defensa proclama como candidato al general Pinochet junto a altos oficiales del Ejército y el general Matthei dice que esto es inaceptable".

A continuación agrega Valdés: "El general Pinochet negoció con Bolivia durante años, a través de su Ministro de Relaciones Exteriores, usando los buenos oficios de Colombia y Uruguay, para recibir una propuesta de su país, que era, naturalmente, conocida por el Gobierno".

Añade que "tan pronto ésta llega, es rechazada por el Jefe de la Armada y presidente del autodenominado Poder Legislativo". Indica que algunos ex Ministros fueron consultados sobre la proposición, otros no y que "el Ministro de Relaciones Exteriores dice que él solo ha oído y transmitido la propuesta, pero que como persona privada va a hacer todo lo posible para su despacho dentro del año".

Sin embargo, Valdés hace presente que "a los cinco días la propuesta es rechazada" y añade que "todo esto indica profundas divisiones, un pésimo manejo internacional que deja más aislado a Chile y ofendido, innecesariamente, a un país vecino y sobre todo mucha confusión".

Termina la declaración planteando: "El Gobierno ha dicho, reiteradamente, que tiene una posición muy clara y que la oposición está confusa. Por el contrario, por nuestra parte, continuaremos nuestra campaña por las elecciones libres y ahora más que nunca se requiere una inscripción masiva de todos los chilenos para despejar esta grave y peligrosa confusión que está demostrando el gobierno".

## ANDRES ALLAMAND

El vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand, expresó ayer que compartía "absolutamente el concepto de fondo que se desprende de las declaraciones del General Matthei".

Este concepto es que "las Fuerzas Armadas no deben involucrarse como tales en procesos político-electorales. Mucho menos deben comprometer en el resultado de los mismos su prestigio institucional. Por dicha razón es que no debe desestimarse anticipadamente la posibilidad de una reforma constitucional que sustituya el actual plebiscito por una elección abierta", dijo el dirigente.

Según expuso el político, "en cuanto a la conveniencia de designar un civil —si finalmente se mantiene el mecanismo plebiscitario— hay que considerar que la interpretación correcta del articulado permanente de la Constitución obliga a concluir que ésta no admite la posibilidad de que un miembro en servicio activo de las Fuerzas Armadas desempeñe simultáneamente

el cargo de Presidente de la República".

"En tal entendido —puntualizó— el candidato designado para plebiscito necesariamente debería ser un civil o, en todo caso, un miembro en retiro de las Fuerzas Armadas".

## SERGIO TRUCCO

Por su parte, el secretario general del Partido Liberal, Sergio Trucco, señaló que "las declaraciones del almirante Merino y del general Matthei, ambos Comandantes en Jefes, en relación a lo que debería ser la salida democrática para 1989, eligiendo a un civil, me parece lógica y racional, coloca a las Fuerzas Armadas en el sitio que les corresponde".

"Nuestros institutos armados deben ser garantía y baluarte de la democracia futura; al actuar así siempre contarán con nuestro respaldo y respeto", agregó.

También indicó que "el papel de las Fuerzas Armadas debería ser, a partir del próximo gobierno democrático, integrador en cuanto a las funciones tradicionales que ellos están llamados a cumplir y principalmente cooperar con todo lo necesario para darle tranquilidad, credibilidad y respeto a esa nueva democracia, así como representar el honor permanente que las Fuerzas Armadas han ostentado ante el país y la comunidad internacional".

## RAFAEL OTERO

El secretario general de la Democracia Radical, Rafael Otero, dijo que la opinión del almirante Merino respecta a que un civil debería ser candidato a la presidencia en el plebiscito que se proyecta para 1989, "es parte de un análisis lógico de las variables políticas que abre la Constitución".

Otero señaló, asimismo, que "no hay que olvidar que si Pinochet es candidato va a tener que renunciar a su calidad de Comandante en Jefe (del Ejército), y por lo tanto (Pinochet) va a ser un civil".

## DIRECTOR DE DINACOS

El director de la División Nacional de Comunicación Social, Dinacos, Iván Córdoba, manifestó ayer que las expresiones del Almirante José Toribio Merino respecto del candidato ideal para el plebiscito de 1989, responden a pronunciamientos que están dentro de lo que establece la Constitución Política del Estado.

"En otras palabras, dijo Córdoba, en esa entrevista el Almirante expuso antecedentes conocidos e incluso referencias puntuales, que no pasan de ser parte de un intercambio de opiniones en la conversación que sostuvo con el periodista que lo entrevistó".

Añadió que "hay que tener presente, además, que los Comandantes en Jefe de las FF.AA. y el General Director de Carabineros actúan de acuerdo como Junta de Gobierno, y que retomarán el tema oportunamente, al tener que determinar, conforme lo señala la Constitución, la proposición presidencial al país".